

Editorial

La revista *Línea Imaginaria* es una publicación semestral del Núcleo Interdisciplinario de Estudios Regionales y de Fronteras y de la Subdirección de Investigación y Postgrado de la Universidad Experimental Libertador, sede, Instituto Pedagógico Rural “Gervasio Rubio”. Su propósito tiene como horizonte -fundamental- generar debate crítico y propuestas de análisis social que nos permitan comprender la englobante realidad mundial y nacional. Entendiendo que gran parte de los problemas mundiales y nacionales tienen su epicentro en factores políticos y económicos, con repercusiones en nuestra conducta psicológica y moral, evaluar y estudiar todo proceso y dinámica social se hace un compromiso y un deber moral como investigadores y divulgadores del conocimiento humano.

Sin duda alguna hoy más que nunca el choque de una realidad que nos abruma y nos toca exige pensarla y evaluarla científicamente. Ante la avasallante red de situaciones y realidades complejas que se observan día a día la labor de las ciencias sociales, y sus medios de divulgación, debe ir encaminada en señalar y mostrar las fallas y fracturas en nuestros sistemas sociales y culturales, a partir de las cuales se generan los grandes problemas que tenemos. Divulgar eficiente, objetiva y esencialmente el funcionamiento de nuestra realidad social y cultural, es el culmen de una labor investigativa que se inicia en la preocupación por develar y explicar nuestro mundo humano. En este sentido, la investigación y la divulgación científica se hacen una en el trabajo de explicar y comprender nuestras grandes realidades y cambios sociales.

En vista de esto, el espacio de divulgación de la presente revista parte del compromiso científico y social de presentar y mostrar todo resultado de investigación que nos permita ver y analizar nuestra realidad y mundo social. Así pues, una gran variedad de temas y trabajos componen este número sobre este fin. Entre ellos, encontramos, en la sección de artículos, trabajos como los de Libia Suarez de Peñalosa: *Integración Social y Relaciones en América Latina*, docente e investigadora de la Universidad Nacional Experimental del Táchira, adscrita al Decanato de Investigación (Táchira-Venezuela); José Armando Santiago Garnica y su artículo: *Modelos de Desarrollo y Organización del Espacio en Venezuela*, docente-investigador de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-IPRGR y adscrito al Núcleo Interdisciplinario de Estudios Regionales y de Fronteras (Táchira-Venezuela); Balza García Rafael y su trabajo: *Movimientos Indígenas y Dinámica Humana*, docente-investigador de la Universidad Pedagógica Experimental

Libertador-UPEL-IPRGR y adscrito igualmente al Núcleo Interdisciplinario de Estudios Regionales y de Frontera y al Círculo Wittgensteineano-L.U.Z (Táchira-Maracaibo/Venezuela).

En la sección de ensayos aparecen los trabajos de Yanis Nieto: *El Valor y los Límites de la Teoría*, docente-investigadora de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-IPRGR y adscrita al Núcleo Interdisciplinario de Estudios Regionales y de Fronteras (Táchira-Venezuela); y la disertación de Elsy Y. Figueroa Pacheco: *El Diálogo en Tiempos de Desencuentros. Una Reflexión sobre la Praxis Docente*, docente del Instituto Pedagógico de Barquisimeto (Barquisimeto-Venezuela). Por otra parte, la sección Reporte de Investigación presenta el trabajo de Grau Jolly Maritza, adscrita al Núcleo de Investigación EDUCA, de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (Táchira-Venezuela): *Globalización e Identidad. Construcción de Representaciones Culturales en América Latina, una y diversa*. Por su parte, la sección de Galerías presenta el poemario de la Profesora Yildret Rodríguez: 'Ahora que Tomo', docente-investigadora de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-IPRGR (Táchira-Venezuela). Y por último, el aparatado dedicado a reseñas, trae una entrevista al sociólogo, filósofo y ensayista polaco Zygmunt Bauman: *vivimos en la incertidumbre y la desconfianza*.

Con todas estas secciones y la selección de trabajos presentados, la revista se sigue consolidando como un proyecto editorial de alto nivel académico y de reconocido esfuerzo en la presentación de debates y discusión de ideas.

Balza-García Rafael
Director-editor.